

# TIERRA SORIANA

Periódico trisemanal independiente  
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SÁBADO

Franqueo concertado

DIRECTOR  
José Sáenz

á quien se dirigirá toda  
la correspondencia.

Redacción y Administra-  
ción: Collado, 9.  
Soria.

AÑO VI.

Sábado 23 de Septiembre de 1911

NUM. 736

## La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

### — JOSÉ SAENZ —

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

## Las Juntas locales

Son pocos los periódicos profesionales que dejan de colocar en sus columnas, artículos de protesta por el funcionamiento de las Juntas locales. El magisterio, en general, pide la supresión de ese organismo inútil, calamitoso y vergonzante para el país. Tolera con él porque no está en sus manos el despedarlo, pero ni lo quiere ver dirigiendo el curso escolar, ni lo admite de corazón en las grandes solemnidades de la escuela.

Siente por él un desdén grande, cuando no un odio tremendo.

Parecerá hipóbole todo esto, pero á fé que es cierto. Y buena prueba de que así sucede, la dan las numerosas cartas y felicitaciones que hemos recibido por haber escrito, con el mismo encabezamiento que este, un artículo hace poco más de un mes.

Y porque lo creemos de justicia, de necesidad patriótica, y, por último, porque sentimos aun profunda indignación contra lo hecho por una *kabila* de esta provincia, —no están solo los *kabileños* en Marruecos,— contra un Maestro, y porque recordamos lo sucedido á otros muchos de toda España y sabemos lo que actualmente sucede á maestros de esta provincia y de fuera de ella, al responder de este modo á las felicitaciones recibidas, aseguramos que haremos campaña para que al profesorado primario de Soria le quepa la suerte de encabezarse, como se pueda, como haga falta, una protesta de todo el que ame la instrucción primaria para que desaparezcan rápidamente las Juntas locales.

## Estelares

La blonde je une fille.  
Vers le ciel étoilé  
En ôtant sa mantille,  
Jette un regard voilé,  
Et, dans l'onde azurée  
Du lac aux flots d'argent

En el parque un silencio de locura y espanto. Los sauces se mueven, sumisos, hacia el centro de las veredas del paseo.

En el centro del bosque, ni un rumor ni un eco de vida. Sólo las ramas y las margaritas se balancean en un leve y rítmico compás. Blanco el Cielo, tristonía la tarde, el estuario de la vida tiene un lúgubre y fatídico aspecto. Las mismas flores agostadas, medio muertas, han perdido en una hora su lozanía y colorido. Antes, cantaron en el bosque pájaros sencillos, que trinaron gozosos, uniendo la musiquilla de sus cantos en un torrente de Vida y Poesía.

Era tarde de misterio y de duda. El mismo gran señor de las cosas raras, siempre conocidas, hubiera sentido la sombra y el enigma.

Juguetaba en el montecillo elegante y aleteaba caprichosamente, de planta en planta, de maceta en maceta, la casquivana é inquieta ave de la fantasía.

¿Jugaba con Saturno? ¿Con Venus? ¿Era Cupido quien triunfaba?

Acaso todos, quizá ninguno. Esta extraña volubilidad de los raros enigmas me envolvía.

Faltaba ver el estanque.

Inmenso, dilatado, sus aguas azules recibían como espejo de luz, la de la Luna clara. Y las aguas, rizándose en olas de protesta, charqueaban el verde seda de las orillas. Lago de hadas y floriqueos, balanceaba, dulcemente, con la inmensa placidez de las cosas de dioses, una barquilla fragil que llevaba en vaivenes de ilusión y esperanza, hacia remota orilla, el amor de dos almas.

Saturno, baboseaba un anatema. Venus sonreía, livianamente. Y Cupido reía en carcajadas de locura.

Triunfaba el Amor, entre la lúgubre sombra del Misterio y la Duda.

OFRENDADO cariñosamente á  
Amando Sáenz Jausoro.

Bienvenido CALVO

## Bohemia.

Bohemia, flor pálida; de ternera infinita, mística, deshojada y de extraño perfume, tiene en tus pétalos el ansia bendita de un amor excelso, de un amor de cumbre.

Bohemia, flor triste, flor deslustrada como un harapo sucio, feo y sentimental; hay en tu arquitectura bellamente expresada la cálida pureza de un divino ideal.

Bohemia. Amores de otros días escasos en besos y escasos en pan.  
Bohemia, viejo perfume de melancolías que en silencio vienen y en silencio van.

Angel SUÁREZ.

## CRÓNICA

### Vuelta á la vida.

No sé por qué será que esta gente del coche tiene, casi toda ella, la cara alegre, y mira tras la ventanilla la calle por donde vamos, como con deseos de llegar pronto.

Por la ancha vía que otro tiempo llamaban de San Gil, vienen, detrás y delante, más coches de estación, entre polvo y gritos de los conductores, con ese ruido especial de ellos, que ensordece y atonta; coches atiborrados de gente y de equipajes, que van dejando por todas partes algo de la carga que las pobres bestias del tiro sufren desde la estación del Norte hasta donde baja el último viajero.

Al cruzar la plaza de la Constitución se ven ya, otra vez, encendidos los arcos de volta; y en el Paseo, semiobsuro, bulle, también como antes, la multitud de siempre.

Hay una grata sensación en todo esto: la sensación de que volvemos á pisar la misma tierra que dejamos por imposición de un verano que nos hacía hervir la sangre; y al tornar á la vida práctica, al trabajo de todos los días, al trabajo que se va tragando nuestras energías de hombres máquinas, quizá nos creemos del todo venturosos y saciados, con locas ansias de ser activos, de volver á lo real dentro de nuestra ciudad que nos ahoga un año entero; porque nuestra fantasía es á veces tan pobre que sólo apecece ver el mar unos días cada doce meses, sin salir de la costa.

Allá, lejos, quedaron las playas norteñas de mar brava, con sus rocas centenarias.

Playas de mar brava que se rasga en las peñas sin poderlas romper. Con el retorno á sus hogares de unos miles de veraneantes, llegan á esas playas sus días sin sol, tristes, de nieblas y lluvia; y en tanto en las ciudades, en pleno invierno, cifraremos nuestra ilusión de humildes en volvernos á ver otra año, si nos es posible, y en ver cómo surca las aguas, otra vez, alguna pobre barcaza que, ya sin vela, se habrá hecho astillas entre las rocas.

A. Ibáñez SÁNCHEZ

Zaragoza, Septiembre 1911.

## Continúan los ataques

### Gloriosa operación.—Ocho muertos y 48 heridos.

Anoche recibimos de nuestra diligente representación en la Corte, *Prensa Asociada*, la interesante conferencia telegráfica, que publicamos á continuación.

La damos á las cajas llenas de júbilo por el triunfo de nuestras armas, pero llorando la muerte de los que por la Patria dieron su vida.

Según telegrama oficial, recibido desde Ygafe, á las nueve de la mañana cesó el tiroteo, con que diariamente dan señal de vida los indígenas.

Al disiparse la niebla observose que el enemigo, bastante numeroso, se había corrido por nuestro flanco izquierdo hasta un pequeño poblado, sito en las proximidades de nuestro campo y desde allí, parapetados en resguardos naturales del terreno nos hostilizaban continuamente.

Como nuestras tropas no respondían al tiroteo los rifeños se crecieron y el ataque á intervalos, y en pequeños núcleos, se hizo fuerte por nuestra izquierda.

Cuando las baterías estuvieron dispuestas y las ametralladoras fueron enfiladas, salió á ocupar dicho poblado el Comandante Daban con cuatro compañías del Regimiento de Melilla, y como movimiento preparatorio á posesionarse de una altura del monte Canturrit, rompiendo, contra el enemigo, vivísimo fuego.

La columna del Coronel del Regimiento de Melilla, compuesta de cuatro compañías del Batallón de Africa, con una sección de ametralladoras y una batería de artillería de montaña, apoyaron el movimiento á la vez que se destacaba de la posición de Imarufen el Coronel Primo de Rivera con seis compañías del Regimiento de San Fernando, tomando rápidamente las lomas de Tantatuming.

### Se resisten furiosamente

A pesar de la resistencia furiosa del enemigo fué arrojado impetuosamente del poblado y de todas las guaridas de la orilla izquierda y de recha del Kert.

En su huida, acorralados, acosados por los fuegos durísimos de nuestras tropas, temblando ante la briosa acometida de nuestros infantes y los tiros certeros de cañones y ametralladoras, dejaron abandonados muchos muertos y heridos, armas y municiones.

La artillería, en algunos momentos, secundada por las ametralladoras, hizo fuegos rapidísimos, intensos y prolongados, disparando á voz de ¡progresivo! con gran júbilo de los soldados que no se cansaban de obedecer.

El espíritu excelente de nuestras tropas ha hecho de estos hechos una operación gloriosa.

### Nuestras bajas

Tenemos seis muertos de tropa y dos indígenas leales.

Los heridos son 1 jefe, 9 oficiales, 30 de tropa, y 8 moros leales.

Entre los heridos están el comandante Daban, capitán Rafael Grávalos y los tenientes José Maxdus, Juan Ramírez, Crispiniano Sánchez, Antonio Gómez y García, todos del regimiento de Melilla, y del de San Fernando, Jesús Castro, herido grave; el capitán Emilio Las heras y los tenientes Anido Martínez y José de los Ríos.

### Temores de un desembarco

Sábase que los moros acampan fuera del alcance de nuestros fue-

gos y que no hay acuerdo entre moros para continuar los ataques regresando á sus cábilas los de Taurimet y Benburriaguél por temor de que nuestros marinos verifiquen un desembarco.

### Seguirá el bombardeo

Los buques de la escuadra del Mediterráneo han recibido orden de bombardear con dureza la costa.

**Sirvienta** Se necesita. Razón en la Imprenta de este periódico.

## De Madrid

(De nuestro corresponsal especial)  
Sr. Director de TIERRA SORIANA  
Soria

Muy señor mío: La rápida solución de las huelgas en las principales poblaciones de España, ha producido gran entusiasmo en el Gobierno por considerar que el éxito se debe á la acertada política inspirada por el señor Presidente del Consejo con motivo de los últimos sucesos.

Pero los diputados que forman la conjunción socialista republicana no deben juzgar el asunto con igual criterio que el Gobierno, toda vez, que la madrugada última se reunieron en Santander los prohombres de la citada conjunción socialista republicana tomando el acuerdo de protestar de la política empleada por el Sr. Canalejas con ocasión de los pasados sucesos y anunciando al jefe del Gobierno que cuando se reanuden las sesiones de Cortes, discutirán ampliamente el carácter de las últimas huelgas para rechazar la afirmación de que han sido revolucionarios.

A pesar de que los individuos que se reunieron bajo la presidencia del señor Pérez Galdos firmaron la protesta dirigida al Sr. Canalejas todos ellos disienten en lo fundamental respecto al criterio sustentado por los señores Rodrigo Soriano y el referido Sr. Pérez Galdos.

### Opinión del Presidente

El Sr. Canalejas al recibir hoy á los periodistas se mostró satisfecho de que haya terminado el conflicto planteado por los elementos revolucionarios, de una manera bastante pacífica. Dijo que se podía considerar conjurado el conflicto totalmente; pues la tranquilidad en todas las partes es completa, no quedando más huelga que la inicial de Bilbao, de los cargadores del muelle aparte de otra de carácter político local que ha surgido en Oviedo en algunos oficios.

Dijo el Sr. Canalejas que sólo se había equivocado en la fecha de la terminación, pues se había creído que sería el sábado y ha sido el viernes.

### En la Casa del pueblo

Una comisión de la Casa del pueblo ha solicitado permiso para fijar en la puerta del edificio un edicto anunciando que había terminado la huelga general anoche.

El Gobierno no ha tenido inconveniente en autorizarlo.

Viaje regio

Dijo el Sr. Canalejas, que mañana marcharía a San Sebastián el rey y que solamente permanecería horas, regresando el mismo día de su llegada en tren especial con su familia.

Consejo de ministros

El lunes ó martes se celebrará en Madrid consejo de ministros presidido por D. Alfonso.

Sociedades obreras

Algunos representantes de Sociedades obreras afiliadas á la casa del pueblo han visitado al Sr. Canalejas para poner en su conocimiento que son sociedades cuyo fin es defender los intereses de su clase y que por este motivo no se han asociado, al movimiento revolucionario desarrollado estas días.

El juez de Sueca

El Sr. Canalejas hablando del juez de Sueca, asesinado por las turbas, hizo un gran elogio de su valor personal y de su entereza en el cumplimiento de su deber, habiendo dispuesto que para honrar su memoria se consignaría perpetuamente su nombre á la cabeza del escalafón de la carrera judicial. También elogió la conducta de cuatro jueces que han solicitado la vacante que ocupaba el muerto en el Juzgado de Sueca.

Finalmente han recibido noticias de Barcelona en las que varios elementos se proponen levantar un busto en Sueca que perpétue la memoria del infortunado juez.

El Sr. Canalejas ha prometido encabezar suscripción que se abra para erigir el monumento.

Nuestros buques en

Africa

En Alhucemas reina un fuerte temporal. Los cañoneros *Intanta Isabel* y *Recalde* esperan que amaine el temporal para seguir bombardeando los peblados enemigos.

Se espera la llegada del crucero *Cataluña*.

Ultimas impresiones

Aunque en el último combate en Marruecos hemos tenido sensibles pérdidas, el hecho de armas realizado, constituye un nuevo y glorioso triunfo para el ejército español que además de desalojar de su poblado á los rifeños, nuestras tropas han conquistado una nueva é importante posición.

El mercado bursátil cada día refleja mayor firmeza, y todos los corros estuvieron hoy muy animados.

Suyo afmo.—*El Corresponsal*.  
22 Septiembre.

Arévalo (Avila)

Precios en el mercado de hoy.

Trigo al detal, á 39 y 39 y 1/2 reales, fanega, entrada de fanegas, 1.000; centeno, 30 reales fanega; cebada, 21 y 22 id. id.; algarrobas, 24 y 25 id. id.; avena, 17 id. id. Garbanzos superiores, 135 á 150 reales; fanega; id. regulares, 115 á 130 id. id.; id. medianos, 85 á 100 id. id.; muelas, 37 y 38 id. id.; patatas, 7 y 8 reales arroba.

Operaciones en partidas

TRIGOS.—Hay ofertas de 2.000 fanegas á 41 y 1/2 reales las 94 libras y solo pagan á 39 y 40 fanega habiéndose efectuado la venta de 1.600 fanegas á 41 reales las 94 libras.

Situación agrícola

Reina un temporal cambiado (frio); la cosecha, terminada; los precios en baja, habiendo pocos vendedores y bastantes existencias.

Noticias de la localidad

El mercado de hoy poco concurrido á causa de que los cereales están bantantes bajos de precios y los labradores están reacios á vender hasta ver si cambian los precios, no siendo el que por necesidad tenga que vender forzosamente para cumplir sus compromisos el trigo está bajo, fanegas han cogido muchas pero pesa poco este año.

Mariano ROLDAN.

Una pregunta de "La Monarquía,"

¿Queréis formar el Regimiento de la Juventud Monárquica?—Todos los que hace pocos días se hallaban adormitados, despiertan hoy empavorecidos y gimen por la situación angustiosa que atraviesa la Patria. Nosotros fuimos los primeros en avisar desde que nació «La Monarquía». En tanto los demás periódicos—excluyendo «La Epoca», «La Correspondencia», «A B C» y «El Universo»—tenían frases de simpatía para muchos vividores republicanos, nosotros tuvimos la sinceridad de hacer llegar hasta el Rey, Nuestro Señor, la voz del pesimismo. Por lo tanto la intenciona revolucionaria no nos ha cogido de sorpresa.

Los monárquicos VIEJOS, esos monárquicos que sólo se llaman así en los salones palatinos y en días de gala, esos monárquicos que abandonan al Monarca cuando se lucha con los adversarios del Régimen, esos monárquicos que sólo piensan en sus saraos y en sus cupones, no nos sirven para nada. Esos no escucharon nuestras voces. ¡Y qué! ¿Para lo que habían de servirnos mañana!...

No es pues á los monárquicos que no hacen nada por su Rey á los que llamamos en estos instantes críticos en que se atenta contra la Patria y el Régimen.

Este llamamiento va dirigido á la Juventud Española que tenga tanta bravura como nuestro joven Soberano. Y, á esa Juventud nacional, dirigimos la siguiente pregunta:

¿Queréis formar el Regimiento de la Juventud Monárquica?—Vengan nombres. Vengan voluntades bríasas. Vengan corazones juveniles.

Y marcharemos como soldados á luchar donde se atente contra nuestra Patria y se grite contra nuestro Rey.

«Además de la anterior pregunta inserta «La Monarquía» un sensacional artículo de su Director titulado «Yo contra todos».

NOTICIAS

MUERTO DE UN TIRO.—El día 19 del actual estaban en una era de D. Benito Núñez, de Quintanas Rubias de Abajo, varios jóvenes de este pueblo, y el joven de 13 años Emeterio de la Iglesia, tuvo la mala idea de coger una escopeta que allí tenia el indicado D. Benito y sin preocuparse de si estaba cargada o no, apuntó al joven Elías Ortego Palomar, de 14 años, saliendo el disparo é hiriendo á éste en la cabeza y en el cuello tan gravemente que falleció casi instantaneamente.

Emeterio ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado correspondiente.

INTERESANTE. Ortopédico hermanólogo en Soria

El auxiliar técnico del reputado ortopedico de Madrid, D. Jeronimo Farré Gamell, recibirá consultas en SORIA los días 5 y 6 del proximo mes de Octubre, de 11 á 1 y de 3 á 6, en el HOTEL DEL COMERCIO, para los que padezcan de hernias (quebraduras) desviaciones del espinazo, caxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al metodo especial é infalible de unico autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el unico científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

En el Certamen literario organizado por la prensa conuense ha sido premiado un trabajo, exquisito, de vida y poesia, de trozos delicados y notables, hijo de la pluma de nuestro querido é ilustrado colaborador Angel Suárez.

El triunfo de nuestro amigo lo consideramos como propio. Tenemos para Suárez un cariño grande y fiamos tanto en sus méritos que nada nos sorprende la noticia del nuevo éxito del joven escritor.

Prometemos á nuestros lectores publicar tan bonito cuento, que ha elogiado unánimemente la prensa de Cuenca.

En Almazán ha contraído matrimonio con la distinguida señorita Teresa Martínez de Azagra, el ilustrado abogado, querido amigo nuestro D. Eduardo Martínez de Azagra.

Fueron padrinos de la ceremonia

nupcial sus hermanos doña Teresa y D. Gerardo.

Que los nuevos esposos sean eternamente venturosos.

También han contraído matrimonio en la Iglesia de San Juan de Rabanera doña Josefa Abad Hospital y D. Miguel Gómez de Bonilla. Los recién casados salieron el mismo día de la ceremonia para visitar algunas poblaciones españolas.

El Ayuntamiento de esta capital ha enviado entusiasta telegrama de felicitación al Gobierno por la pronta y rápida solución del conflicto revolucionario que con dinero francés se habia planteado en nuestra nacion.

Nuestro querido amigo D. Eduardo Peña ha sido nombrado registrador interino de la propiedad del partido de Soria. Enhorabuena.

Han sido detenidos varios jóvenes de Peñazcurra, como presuntos autores de haber apedreado la casa habitación del Alcalde de barrio de dicha localidad D. Luciano Pérez.

En la esclaración de hechos intervienen las autoridades de Veá.

En Noviercas el vecino Angel Romero ha inferido una herida de arma blanca, calificada de pronóstico reservado, á su esposa Justa Ledesma.

Disgustos de familia fué la causa de la impetuosa prueba de cariño dada por Angel á su esposa Justa.

FORASTEROS!

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del Comercio, núm. 11, en Soria. Se dan las medidas para el pago y se rantizan los trabajos.

EN LA AUDIENCIA.—Damos la enhorabuena á nuestros estimados amigos de San Pedro Manrique don José Zalabardo y D. Pedro de San Miguel por haber sido absueltos libremente en unión de sus convecinos D. Tomás Gutiérrez, estimado suscriptor nuestro, y D. Cipriano Izquierdo, en la querrela por injuria y calumnia que se les seguía á los cuatro por D. Salustiano Hornillo, profesor de primera enseñanza que fué de aquella villa, y la vista de cuya causa se celebró en los primeros días de este mes, en esta Audiencia, acusando, en sustitución del letrado Sr. Llorente, don Mariano Granados y defendiendo á los procesados el abogado D. Luis Posada.

Ya se ha fijado en los sitios de costumbre el cartel anunciador de las próximas fiestas de San Saturio y de la corrida de toros organizada para las mismas.

Hay verdadero entusiasmo para asistir, hasta de poblaciones próximas á esta provincia, á ver el juego

de los bichos de Arroyo con Manlete y Punteret.

El día 28 del presente mes se discutirá y votará el proyecto de presupuesto para las atenciones de la cárcel de este partido en el año de 1912.

Con motivo de los exámenes que se están celebrando, ha regresado á esta población el catedrático de la sección de Ciencias, distinguido amigo nuestro D. Grabiél Hortal. Bien venido.

En el pueblo de Layna, de esta provincia, descendió hace pocos días, un globo militar que llevaba de piloto al distinguido teniente de Ingenieros Sr. Zorrilla, conocido en esta ciudad desde que la brigada de aerostación estuvo aquí haciendo prácticas.

El vecindario de Layna atendió solícitamente al piloto y compañeros de armas según declaración de éstos á sus jefes.

En el mercado del último jueves, se cotizaron los artículos á los siguientes precios:

Trigo puro, á 39 reales fanega; centeno, á 28; cebada lailla, á 26; caballar, á 24; avena, á 16 y yeros, á 32.

Se encuentra algo más aiviado de la dolencia que ha sufrido estos últimos días nuestro particular amigo D. Ruperto Campos, oficial primero del Gobierno civil de esta provincia.

Es sensible lo que sucede con la instalación de la escuela Elemental de Maestras de esta provincia. En una sola habitación están amontonados todos los muebles y material de la misma.

Estamos en visperas de apertura del curso escolar y hasta este momento, no se ha acordado nada definitivo y es facil que en dicho Centro docente no pueda darse clase por falta de locales.

Esta tarde se celebrará la tradicional procesión de Nuestra Señora de la Merced.

Por creerlo de interés publicamos la siguiente aclaración que hace la Comisión Mixta de Reclutamiento en el número del B. O. de ayer.

Habiéndose, por error involuntario de imprenta, duplicado en el repartimiento, que apareció en el «Boletín oficial» del cupo seña á la provincia para el reemplazo del Ejército en el corriente año, el pueblo de Cuéllar, omitiéndose en cambio el de Cuevas de Soria, que es al que corresponde el cupo asignado á aquél en la duplicidad, se rectifica dicho error, haciendo constar que los datos relativos á Cuevas de Soria en el mencionado repartimiento son los que se fijan al de Cuéllar en el lugar que e

AGENCIA GENERAL DE LA Ford Motor Company GARAGE AUTO-CENTRAL. Grubador Steve, S. G. — Valencia. AUTOMÓVIL SOROT. Fabricado de acero y aluminio, que es el acero más resistente, el más caro, el que menos se desgasta por la fricción, el que soporta los choques y las vibraciones sin cristalizarse. Ligero y económico. El chassis Ford solo pesa 600 kilogramos, y no se ha averiguado un solo gramo que contribuya al soldado, pero eso lleva peso muerto que cuesta dinero. Es por lo que consume la mitad de gasolina, la cuarta parte de aceite y la cuarta á decima parte de gomas. Económico para viajar. Más que en ferro-carriil aún en 3ª clase. Podemos y queremos probarlo á quien lo desee. Económico para uso de ciudad. Pesaba 600 al año para un recorrido medio de 10 kilometros diarios. Bueno para malos caminos y cuevas. Cuando más pesa un móvil mejor es. El auto más ligero, va sobre caminos con baches, piedras, barro ó polvo. Siempre llega á su destino y vuelve. Lleva motor de 20 HP y, dado su poco peso, puede hacer las cuevas hasta de 50 metros y á la hora que le convenga, de día ó de noche. Necesario para veranear. Sirvo de agrandar y económica distracción á toda la familia y el caballo. La misma puede acudir á su oficina. Hay bien á asuntos profesionales en sitios distantes 40, 50 ó más kilometros, cuando en el viaje poco tiempo y dinero y á la hora que le convenga, de día ó de noche. Baratos de compra. Por fabricarse un único tipo de chasis y repetirse en cantidad fabricada, empleando procedimientos de fabricación ultramodernos, necesitan automotrices y de estampación. Torpedo, 2 asientos. Ptas. 5.950. Doble motor, 5 asientos. 6.300. Landaulet, 6 asientos. 8.100. Facilidad de recomposición. Todas las piezas del automóvil Ford son intercambiables sin previo quejido; las hay siempre en existencia y, además, resultan muy económicas. Referencias. Pidasen Catálogos é impresos, mejor informen de los poseedores de Ford, y mucho mejor examínense y prueben gratuitamente en paseo, video, cine, etc., etc. Hay siempre modelos á su disposición para ensayo.

mismo ocupa, después de el de la Cuesta. Asimismo, observándose que se figura dos veces el número 16 de las décimas sorteados al pueblo de Miño de Medina, también por error involuntario, siendo así que la primera de dichas cifras es la de 17, en vez de 16, se hace igualmente público como rectificación, á los efectos correspondientes.

Con la preciosa comedia de Martínez Sierra, *Canción de Cuna* se representará esta noche el monólogo de Joaquín Abati, *La buena Crianza ó Tratado de Urbanidad*, que desempeñará el Sr. Calvera.

VELLOS para colecciones se venden en TIERRA SORIANA.

### Por el Juez de Sueca

El Tribunal en pleno, en sesión del día de anteayer, antes de dar posesión de su cargo al excelentísimo señor fiscal del Tribunal Supremo, D. Andrés Tornos y Alonso, tomó el siguiente acuerdo: Habiendo tenido noticia por los periódicos, confirmada por un telegrama del presidente de la Audiencia Territorial de Valencia, de que el Juez de primera Instancia de Sueca, D. Jacobo López de Rueda, ha sido asesinado en Cullera, donde se había constituido en cumplimiento de su deber, por estímulo de ese mismo deber y sin más auxilio que el de la representación de su autoridad. Considerando que, aun siendo muy sensible que dicho funcionario haya sido víctima de una de esas olas revolucionarias con que de vez en cuando se ve combatido violentamente todo principio de autoridad, es su suerte como la del militar que muere en el campo de batalla, frente al enemigo, muerte gloriosa, que no debe, por lo mismo, arredrar, sino, por el contrario estimular á todos los funcionarios del Poder judicial, cualquiera que sea su jerarquía, para que firmes en sus puestos cooperen dentro de la esfera de acción que por las leyes tienen trazada, fría y serenamente, pero con energía, al mantenimiento del orden, base indispensable para la prosperidad de las naciones; que se haga constar en el acta de este día el sentimiento que á todos embarga por el triste, aunque glorioso, fin de dicho Juez, haciéndose saber este acuerdo á todos los presidentes de Audiencia Territorial para su conocimiento, y el de todos los funcionarios que sirven á sus órdenes dentro del territorio de su jurisdicción, á fin de que el glorioso ejemplo dado por el Juez de Sueca sirva de enseñanza á todos en el cumplimiento de sus deberes, y que se ponga asimismo en conocimiento del Gobierno de S. M. para los demás fines y resoluciones que estime procedentes en cuanto á la recompensa debida á su familia, por analogía con lo dispuesto en el artículo 242 de la Ley Orgánica provisional del Poder judicial, y que se dirija un sentido pésame á la expresada familia.

de los revolucionarios asesinos é incendiarios. Creen que por olvido ó falta de tiempo no hablarán de esto. Contestará esta tarde á pesar de las impertinencias que contiene el telegrama por respeto á la minoría parlamentaria. Las garantías constitucionales No se restablecerán las garantías constitucionales en mucho tiempo, porque el gobierno se propone deshacer la labor revolucionaria, restablecer el derecho del proletariado y acabar, de una vez, con dureza ó como haga falta con los lobos que hay entre los corderos. Para las Cortes El gobierno no puede ir á las Cortes sin exponer todos, absolutamente todos, los detalles del complot, al cual se le dará extraordinaria y extensa publicidad para liquidar las culpas de todos. Para un Consejo Mañana se reunirán todos los ministros celebrando el consejo preparatorio del que después ha de tener lugar bajo la presidencia de D. Alfonso. Acto de honor Se trabaja activamente para la organización de un acto de honor de los funcionarios judiciales que acompañaban al Sr. Lopez Rueda asesinado tan villanamente en Sueca.

Juan G. y Garcia  
Tratante en ganados de cerda  
Vende toros al por mayor, de 25 años en adelante para fuera de la población, á precios especiales al contado y al mes.  
Munozola, 33, Soria.

## Conferencia telegráfica

Ultima hora  
Madrid, 23, (5 t.)

### El último combate Infante que quiere pelear.

El Infante D. Alfonso de Orleans ha solicitado volver al ejército á combatir como soldado y para ir en la vanguardia de las tropas de Melilla.

Se le ha concedido ir con la categoría que tenía, destinándole á las órdenes del coronel del regimiento de San Fernando Sr. Primo de Rivera.

### Las bajas del enemigo.—Glorioso y extraordinario triunfo de nuestros soldados.

Se ha confirmado el éxito del anterior combate. Según referencias de muy buen origen, confirmadas, además por los moros prisioneros, los moros tuvieron más de 52 muertos y pasarán de 300 los heridos, de estos gravísimos unos 200.

En el campo que ocupan los moros se ven chilabas, fusiles, correas y municiones en abundancia.

Los soldados muestran con regocijo las armas quitadas á los harqueños y dan prueba de un arrojo y una temeridad excelente.

Cada combate los alienta y prepara con mayor empuje á serios é incendiarios.

### Después de la revolución

#### Canalejas y los conjuncionistas.—Labor de castigo.

El gobierno sigue recibiendo cartas y telegramas de Sociedades obreras expresando que no se hacen solidarios de la conducta de los que supuestamente de defender derechos de los obreros, asesinan, incendian y cometen toda clase de desmanes y violencias.

Extrañase Canalejas de que los conjuncionistas en su telegrama de protesta no hablen de la conducta

de los revolucionarios asesinos é incendiarios.

Crean que por olvido ó falta de tiempo no hablarán de esto.

Contestará esta tarde á pesar de las impertinencias que contiene el telegrama por respeto á la minoría parlamentaria.

### Las garantías constitucionales

No se restablecerán las garantías constitucionales en mucho tiempo, porque el gobierno se propone deshacer la labor revolucionaria, restablecer el derecho del proletariado y acabar, de una vez, con dureza ó como haga falta con los lobos que hay entre los corderos.

### Para las Cortes

El gobierno no puede ir á las Cortes sin exponer todos, absolutamente todos, los detalles del complot, al cual se le dará extraordinaria y extensa publicidad para liquidar las culpas de todos.

### Para un Consejo

Mañana se reunirán todos los ministros celebrando el consejo preparatorio del que después ha de tener lugar bajo la presidencia de D. Alfonso.

### Acto de honor

Se trabaja activamente para la organización de un acto de honor de los funcionarios judiciales que acompañaban al Sr. Lopez Rueda asesinado tan villanamente en Sueca.

**Ama de cria** se necesita con leche fresca para criar en casa de los padres. Para precio y condiciones, pueden dirigirse á D. Rafael Garcia.—(Cidones) Malliembre (prov. de Soria). 3-4

### Asmáticos Tuberculosos los que sufris Bronquitis Crónicas vuestra salvación

#### GOTAS HELENIANAS 2 pesetas frasco

Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.  
Depositario: don José Morales Orantes, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

### A las Señoras

Ha llegado á esta población ROSA CASTEJON, Modista, ofreciendo al público en general, un completo muestrario de figurines para la próxima temporada, instalándose en el Hotel del Comercio los días 23, 24, 25 y 26 del actual. Recibe encargos, dediez de la mañana á seis de la tarde. Previo aviso pasará á domicilio.

**Anuncio.** Desde el día 1.º de Octubre quedará vacante la guardería del ganado mayor de este pueblo, con la dotación anual de sesenta y cuatro medias de trigo puro pagadas por meses. El que la desee puede en el día venir á tratar con el Ayuntamiento. Buitrago 18 de Septiembre de 1911.—El Alcalde, Lucio Martínez. 3-3

**Se venden** los efectos de una peluquería con todos sus accesorios, como son servicio de niquel, brochas, espejos, etc., todos modernos y en su mejor uso. En la imprenta de este periódico informarán.

## AURELIO RIOJA

FOTÓGRAFO  
Plaza de Aguirre, 1, esquina á Collado. Ampliaciones. Retratos de todas clases.

### Consultorio Médico-Quirúrgico

Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono.

Conformes á los últimos adelantos científicos.

### DE ANDRES RUIZ GARCIA

#### ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.

Consulta de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo.

Se aplica el 606

Se halla vacante la plaza de médico de Caltojar y su anejo Bordecorex, con la dotación de 275 fanegas de trigo puro cobradas en la recolección de cada año. Las solicitudes se admiten hasta el 30 del corriente, al Sr. Alcalde de Caltojar.

Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.

**Trabajo NOCTURNO DOS HORAS 5 pesetas.**  
Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en una simple cartulina postal á nombre del director de la «Unión Romana Universal.» Madrid.

**CHOCOLATE DE LA TRAPA**  
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES  
DE SAN JUAN EN VENTA DE BARROS.

PAQUETE DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos.	14 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolates de familia.	460 —	14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico.	550 —	16 1 y 1,25

Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

### CAPITULO II

El mundo al revés.

Al rayar el día, Fanny dijo á su esposo: —Dime, Emilio: ¿no te parece un sueño hermoso todo lo que nos sucede? —Al contrario, querida, una hermosa realidad es lo que me parece; y en prueba de ello, te bastará subir al cuarto principal, donde duermen nuestras hijas. —¡Qué felicidad la nuestra! ¡Encontrar á nuestra hija después de quince años, y recuperar nuestra fortuna, aumentada con un ciento por ciento! ¡Oh! ¿Sabes que nuestras hijas tienen un bonito dote? Esos dos jóvenes que fijaron en ellas sus miradas cuando eran pobres son por cierto merecedores de gozar de la fortuna que el cielo nos envía; y luego, ese pobre anciano, ese infeliz músico que con tanto amor recogió á nuestra Angela, ¿qué no merece? —Nunca se apartará de nuestro lado; él miró

—Pero ya nos habíamos comprometido cuando eran pobres—dijo por fin Juan Antonio.

—Es cierto; pero el mundo no sabe eso; y además, ¿quién fué á Madrid á ver y conocer á Librada? Tu tío. ¿Quién le compró los regalos de boda? Tu tío. ¿Quién es el que ha trabajado más para que vuestra boda se verificase? Tu tío. Y, en fin, ¿quién les ha dado esos tres millones? Tu tío. ¿Puedes tú evi'ar que se diga que don Roque de Lara ha trabajado en este negocio por cuenta propia?

—Eso sería una calumnia despreciable—respondió con indignación Juan Antonio.—Mi tío se ha labado legalmente en posesión de esos millones, que hoy ha cedido con una generosidad que no tiene ejemplo.

—No soy yo, por cierto, el que ha de poner en duda el increíble desprendimiento de D. Roque, pero ¿formamos nosotros el todo en la sociedad? —La conciencia, querido Ecequiel, es el mejor juez á quien debe atender el hombre honrado, y la mfa está tranquila.

Ecequiel cal'ó á su vez. Las palabras de su amigo le comenzaban á hacer comprender que su extremada delicadeza podía hacerle desgraciado, porque amaba á Consuelo.

Transcurrieron algunos segundos. Juan Antonio volvió á decirle: —¿Crees tú en el amor que te profesa Consuelo? —Dudarlo sería hacerle un agravio que no merece.

**Escopelag**  
 Marca registrada



**EDUARDO SCHILLING S. EN C.**  
 MADRID BARCELONA VALENCIA  
 Catalogo ilustrado franco

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**  
 Curación de las enfermedades de la piel  
 y también de las llagas de las piernas  
**LA SANGRE**  
 MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Soanen, de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos laminares, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y culezmas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

**Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana**

**No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.**



Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

**MUESTRA GRATUITA.** Todas aquellas personas que tengan una embriagadora en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 75 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Ud. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Ud. presentarse, pero desea escribir para pedir la muestra gratuita, dirijase directamente á los

**COZA POWDER Co., 75 Wardour Street, Londres**  
 Depósitos: Farmacia de Enrique Ramirez, Collado, 12.  
 En Soria: Farmacia de José Morales, Collado, 6.  
 En Serén: Farmacia de José Cerrada.

Los que usan el Tónico Koch

Los que no usan el Tónico Koch



**DOCTOR MATEOS**  
 PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1. 1.º-MADRID

Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.

**Garantía del TÓNICO KOCH**

completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona á los de Madrid, y por carta á los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben á tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. EL TÓNICO KOCH se vende á 9 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.

En el hombre cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida de estabilidad á cualquier excitación, nervosismo, males digestivos, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flojas en la vista, náusea, etc., aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el trastorno nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, males digestivos, jaquecas persistentes, manchas en la vista, etc.

En los niños cura el TÓNICO KOCH encanijamiento, tabaco gran vientre abultado, piernas delgadas, falta de fuerzas, etc.

**"TIERRA SORIANA,"**  
 Imprenta, Librería y Encuadernación.

Dotado este establecimiento de maquinaria y materiales de última mano y modernos, en el se confeccionan con gran perfección y economía, cuantos trabajos se le encomienden, debiendo tener en cuenta que se honran con sus apreciables encargos, que el lema de esta casa es trabajar mucho y con gran economía para nuestros favorecedores.

Impresiones de gran lujo y correctas.

En el ramo de librería y objetos de escritorio, hay un variadísimo surtido, todo á precios ventajosísimos. A los señores maestros, servimos cuantos encargos nos hagan, con gran economía, y asimismo á los señores secretarios de Ayuntamientos y Juzgados.

520 LA CARIDAD CRISTIANA

—¿La amas de veras?  
 —Lo bastante para no olvidarla nunca.  
 —Entonces, no arriesgues la felicidad de tu vida por una necia preocupación.

Juan Antonio, como si con esta frase hubiera resumido el problema que preocupaba á Ecequiel, abandonó la ventana, diciendo:

—Voy á acostarme. Nos hemos levantado con el sol, y no puedo con el sueño. Créeme, Ecequiel, los acontecimientos deben tomarse como vienen, y permíteme que te dé un consejo, aunque no tengo tanto talento como tú. Para ser feliz en este mundo, se necesita tener más conformidad en los vaivenes de la vida. Una vez, y no lo recuerdo para que me lo agradezcas, te quité de la mano la pistola que iba á cortar el hilo de tu vida. Luego me la agradeciste. Esta noche procuro desvanecer una necia preocupación que te acomete tan terrible, tan mortal como una bala; aquella mataba el cuerpo, y ésta matará la felicidad. Buenas noches.

Juan Antonio creyó haber dicho ya lo bastante, y se acostó.

Ecequiel quedó solo, echado sobre el hueco de la ventana.

La noche convidó á la meditación.

El poeta permaneció inmóvil en aquel sitio como si estuviera clavado, más de dos horas.

La luna seguía impávida su majestuosa marcha, embelleciendo con los poéticos rayos de su frente todo cuanto tocaba.

Los árboles se mecían perezosamente al con-

521 LA CARIDAD CRISTIANA

tacto purísimo de la brisa, y sus penachos intranquilos reflejaban como una lluvia de chispas de plata.

Ecequiel comenzó á sentir en su alma el sueño del poeta; sueño en que no se duerme, que todo lo embellece, que todo lo esmalta y hermosa.

El amor y la gloria son las bellas imágenes que cruzan por su mente.

Gloria y amor, fuentes inagotables del alma del artista, que endulzan sus días de amargura, sus noches de insomnio.

Dejémosle soñar. *La vida es sueño*, ha dicho uno de nuestros grandes poetas.

¡Dichoso el que sueña y sonríe!  
 ¡Ay del que sueña y llora al despertar!

**Vinda de Ballesteros é hijos**

En este establecimiento se ha e toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bigotes, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.

Además se hacen cuadros pan: coronas y demás adornos, incluso dijes, sobre cristall, marfil ó nacar todo en ca'allo, á precios sumamente cómicos.

Tambiense ataquilan pelucas, barbas peluquines para teatros y disfraces.

Compra y venta de caballo.

Marqués del Vadillo, 2. S. a

Peluquería artística é higiénica.

---

**La Catalana**  
 Sociedad Española de Seguros

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por el O. del Ministerio de Fomento de fecha 6 de Julio de 1902.

**FUNDADA EN 1865**

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por el O. del Ministerio de Fomento de fecha 6 de Julio de 1902.

Capital	5.000.000,00
Social: Desembolsados	1.500.000,00
(Estatuaria)	1.000.000,00
Reservas: Técnica y garantía	1.035.479,98
Inversiones y fondos disponibles	3.055.479,98
Siniestros satisfechos	13.041.174,21

**DOMICILIO SOCIAL**  
 Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cor-tes, 674.  
 Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.  
 Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.